

REGARDS

sur **Daoulas**



2nd SEM. 2020

MAGAZINE SEMESTRIEL DE LA COMMUNE - N°12



Dessins réalisés par les enfants de
l'Ecole Josette Cornec de Daoulas

**Le Maire de Daoulas
et l'ensemble du Conseil municipal
vous présentent leurs meilleurs voeux pour 2021 !**

**Annuaire des commerces,
artisans, services...
Pages 7 et 8**

**Résultats du Concours
« Noël étoilé à Daoulas »
Pages 10 et 11**

**Le programme des
Expos photos 2021 à Daoulas
Page 12**

A CCUEIL EN MAIRIE



Horaires d'ouverture de la mairie :

Tous les matins
du Lundi au Samedi
de 9h00 à 12h00

Tél. 02 98 25 80 19

Accueil téléphonique jusqu'à 17h30 du Lundi au Vendredi

Mél. : info@daoulas.com

Site internet : www.daoulas.bzh

D ISPONIBILITÉ DES ÉLU-E-S

Vos élus sont disponibles pour vous recevoir sur simple demande de rendez-vous auprès de l'accueil de la mairie.

Le Maire : Jean-Luc LE SAUX

Les Adjoints au Maire :

Gaëlle CALVEZ-BARNOT : Dynamiques locales - associations, culture, tourisme, économie

François-Marie CAILLEAU : Finances, affaires générales et démocratie locale

Rachel FAURE : Solidarités tout au long de la vie - affaires sociales, enfance, jeunesse

Bertrand ROUÉ : Environnement et cadre de vie - travaux, urbanisme, mobilité, port

Les Conseillers délégués :

Jacques OHREL : Affaires sociales

Alain GASTRIN : Environnement, port et espaces verts

Frédéric GRAF : Urbanisme et mobilités

Nelly TONNARD : Jeunesse

Philippe MONFORT : Suivi des chantiers

Marion RENAUD : Communication

I NFOS MUNICIPALES ET LOCALES

Retrouvez l'info complète (agenda, actualités, infos pratiques, touristiques...) sur notre site internet :

www.daoulas.bzh

Abonnez-vous aux alertes communales sur votre mobile / tablette ou ordinateur fixe, grâce à l'outil gratuit :



www.panneaupocket.com

Retrouvez enfin le fil d'actualité de la vie locale sur nos pages :



Facebook : Ville de Daoulas



Instagram : daoulas.bzh (NOUVEAU !)



Keleier ar Miz

Le bulletin d'information de la commune de DAOULAS

Votre bulletin municipal est disponible chaque début de mois chez vos commerçants :

Le Vincennes - Boulangerie Le Goff - Super U
Biomonde - Histoires de Goûts - Restaurant le Valy
Pharmacie des 2 rivières - Les Amis du Vin
Le Paul Art's

Nous vous rappelons que vous pouvez recevoir le bulletin mensuel « Keleier ar Miz » par courriel sur simple demande à : info@daoulas.com



L'année 2020 est derrière nous. Elle a été singulière, épuisante, parfois inquiétante, et n'a eu de cesse de nous interroger individuellement et collectivement sur nos façons de penser et d'appréhender le monde. En effet, si la crise sanitaire liée au coronavirus est synonyme de dangers, elle est tout autant synonyme d'opportunités.

L'une de ces opportunités a résidé -et réside toujours aujourd'hui- dans le fait que **des solidarités se sont mises en place au niveau de vos élu.e.s municipaux sortis des urnes en mars 2020, via les commerçants, les services d'aide à domicile, les professionnels libéraux, les associations, ou encore les habitants et services publics présents sur la commune, mais aussi grâce aux couettes et aux personnes disponibles pour constituer la réserve civique.** Ces solidarités ont permis au plus grand nombre de Daoulasiennes et Daoulasiens de passer cette année 2020 au mieux. Merci à toutes et à tous.

Malgré la crise et au-delà de la gestion municipale quotidienne alourdie par cette crise, de nombreux projets se sont concrétisés sur la commune en 2020.

En effet, dans nos cimetières **un columbarium supplémentaire est en place depuis décembre, ainsi qu'un jardin du souvenir.** Des affichages précisent également les actions mises en place dans les cimetières en lien avec la politique Zéro phyto. **Des ruchettes ont aussi été positionnées sur la partie végétalisée du toit de la mairie en lien avec l'Association l'Abeille Finistérienne.** Le label Villes et Villages étoilées a été mis en œuvre en partenariat avec le Parc Naturel Régional d'Armorique et le Syndicat Départemental d'Énergie du Finistère. **La mise en**

sécurité et en valeur de l'arrêt de car et parking à l'estacade par le service technique communal est une réussite. **Les travaux sur la façade de la chapelle Saint Anne ont sublimé cet édifice.** Si la trésorerie a fermé ses portes le 31 décembre dernier, un accueil de proximité pour les habitants du secteur va bien perdurer 2 fois par mois au Pôle des Services, place Saint Yves. De plus, le Conseiller aux Décideurs Locaux, appui de la Direction des Finances Publiques aux 22 communes du Pays de Landerneau Daoulas (CCPLD) aura également son bureau dans ce Pôle des Services. **Un travail important a été engagé en 2020 avec l'aide de Finistère Ingénierie Assistance pour formaliser un schéma de déplacement sur la commune.** L'objectif est de vous proposer une stratégie en 2021 autour des déplacements routiers, vélos et piétons. Enfin, **le dispositif « argent de poche » réservé aux jeunes âgés de 16/17 ans** a vu le jour pour la première fois, comme prévu en 2020. Rendez-vous est donné pour les vacances de février 2021.

L'année 2021 maintenant ! La commune de Daoulas, associée à la ville de Landerneau et à la CCPLD, a été retenue dans un programme de l'État « **Petites Villes de Demain** » ; c'est à la fois une fierté partagée avec 30 autres communes du Finistère mais surtout cela nécessitera une forte implication des élu.e.s et services à l'avenir. En effet, l'objectif est de permettre à Daoulas, commune de centralités, d'aller chercher des financements, d'avoir accès à une « boîte à outils » en matière de rénovation de l'habitat, d'appui aux services et commerces et d'aménagements. Être une centralité implique des charges supplémentaires à de nombreux niveaux et ce dispositif peut nous accompagner pour les assumer. Cet accompagnement permettra à notre commune, à notre territoire, de continuer à se structurer sur une trajectoire dynamique et respectueuse de l'environnement. **C'est réellement un beau challenge pour Daoulas d'être une Petite Ville de Demain, Dynamique Solidaire et Durable. 2021 verra également la concrétisation de la rénovation de la longère près de la mairie. La commune a sollicité et reçu des aides** conséquentes de l'État pour financer ce projet. La location à l'association Coallia à partir du 1er février, va lui permettre d'organiser **l'accueil d'une famille ayant le statut de réfugié.** C'est une réalisation dont je suis particulièrement fier car c'est

LE MOT DU MAIRE (SUITE)

le signe explicite et concret de la solidarité que l'on se doit de mettre en œuvre. Nous en avons profité pour finaliser les abords de la longère et du parking visiteurs de la mairie. **La chapelle Saint Anne va en 2021 bénéficier de la poursuite de travaux sur son toit et à l'arrière du bâtiment. L'éco quartier du Pouligou verra se finaliser la voirie et son éclairage au premier semestre 2021.** Nous envisageons également d'installer un circuit d'interprétation qui valorisera le patrimoine communal. Au niveau culturel, Daoulas tiendra bien entendu sa place en lien avec les partenaires que sont le Département et l'Abbaye mais aussi avec la CCPLD, puisque que nous accueillerons à Daoulas, comme dans d'autres communes de la communauté, des événements et spectacles vivants autour de l'art contemporain. De plus, les balades photographiques, qui se sont malgré tout tenues en 2020, verront l'accueil de plusieurs séries de photographies de Babak Kazemi sur les murs de notre jolie cité. D'ailleurs, dès le 16 janvier, « l'expo photos du Cèdre » fera également son retour et il s'agira, avec Céline Diais, de « Voir la mer » Place Anne Corre dans le cadre du Festival Pluie d'Images. Tout un programme !

A l'échelle de la CCPLD, la mobilisation et l'implication sont également à l'œuvre à travers le **Projet de Territoire**, entre autres sujets. Plus concrètement pour Daoulas, 2021 verra le lancement des **travaux d'extension et de rénovation de la déchèterie**, ainsi que la réflexion avec les communes du sud de

la communauté sur la zone économique sud. Enfin, Daoulas sera traversée par la **première étape du Tour de France le 26 juin 2021**. Ce sera l'occasion de mettre à l'honneur notre commune, notre communauté et un Daoulasien ? Va savoir !

Je saisis l'occasion pour vous informer de **l'arrivée le 4 janvier 2021 de Mathilde Freyard au poste de Directrice des Services de la commune de Daoulas**. Elle remplace Vincent Avril qui, après 7 années de services très impliqués, a rejoint la commune de Plogonnec.

2021 est donc là depuis quelques jours et, si la crise sanitaire n'est pas finie, des signes optimistes nous permettent d'entrevoir le jour ; vaccination à venir, respect des gestes barrières par la grande majorité d'entre nous. En effet, s'il convient de rester prudent, il est également nécessaire d'être audacieux pour mettre en œuvre ces projets, tout en tenant compte de la situation exceptionnelle que nous connaissons.

Ce numéro 12 de Regards a pour objectif de vous informer sur la vie de notre commune et surtout sur celles et ceux qui font qu'il fait bon vivre à Daoulas.

Bonne année à vous et à vos proches. Pour 2021, je vous souhaite une bonne santé, une paix personnelle et collective et que vienne le Printemps !

Jean-Luc Le Saux

(NOUVEAU) Retrouvez la commune de Daoulas sur Instagram

Depuis quelques semaines, en plus de Facebook, vous pouvez accéder au fil de l'actualité locale de Daoulas grâce à notre compte Instagram : [daoulas.bzh](https://www.instagram.com/daoulas.bzh)



PanneauPocket : maintenant accessible sur vos ordinateurs

Grâce à PanneauPocket, la Mairie de Daoulas diffuse en temps réel ses messages d'alerte à la population, ainsi que des informations ponctuelles importantes. L'usage de PanneauPocket est gratuit et illimité pour tous sans exception (habitants, visiteurs...). Ce service étant financé par les communes, il ne collecte aucune de vos données personnelles. Accessible sur vos mobiles ou tablettes, **vous pouvez aussi l'installer sur vos ordinateurs.**



www.panneaupocket.com

P OUR LES SÉNIORS

La situation sanitaire de ce dernier trimestre, nous a contraints à prendre la décision de renoncer au traditionnel repas des aînés. Nous avons alors retenu le principe d'un bon d'achat avec le souhait d'y associer les commerçants de Daoulas et leur association.

En cette période difficile il est important d'être solidaire avec tous ceux qui participent au dynamisme du tissu économique de notre commune, dès lors que leurs activités sont autorisées.

Ce bon d'achat a été conçu par l'association des commerçants, les enfants des écoles maternelle et élémentaire ont réalisé des dessins et des cartes qui ont été joints au courrier à destination de chacune.e de nos aîné.e.s, âgé.e.s de 70 ans et plus. Ils sont utilisables du 20 janvier au 30 avril 2021.

Le CCAS s'est chargé d'organiser l'expédition du courrier à leur intention.



Opération «Lutins du Père Noël» au CCAS : mise sous pli des courriers de fin d'année pour nos aînés. Avec le bon cadeau à utiliser dans nos commerces de proximité, une 2ème très jolie surprise a été glissée dans les enveloppes.

**Solidarité avec nos aînés /
/ Solidarité avec nos commerçants**



L E CAFÉ DES AIDANTS

Vous accompagnez un parent âgé, un proche malade ou en situation de handicap ? La Communauté de communes, en partenariat avec l'Association Française des Aidants, vous propose de venir partager votre expérience avec d'autres personnes qui, comme vous, apportent une aide régulière à un membre de leur entourage, à l'occasion du « Café des Aidants ».

Etre aidant n'est pas toujours facile à gérer au quotidien, et se retrouver, rencontrer d'autres personnes dans la même situation, recevoir des conseils de professionnels ou tout simplement sortir un peu du quotidien en allant boire un café... peut être une belle occasion de se ressourcer.

Ce Café des Aidants est un moment d'échange d'expérience co-animé par un agent social et une psychologue. Il se tient à la Cimenterie (Landerneau) de 14h à 16h, sans inscription. Et c'est gratuit.

Café des aidants®

Pays de Landerneau-Daoulas

PROGRAMME - 1^{er} semestre 2021

Jeudi 7 janvier 2021

L'importance de se maintenir en santé.

Jeudi 4 février 2021

La famille, l'entourage : un relais, un soutien ?

Jeudi 11 mars 2021 (2^{ème} jeudi)

Conserver un lien « de qualité » à mon proche.

Jeudi 1^{er} avril 2021

Comment se reconstruire après ?

Jeudi 20 mai 2021 (3^{ème} jeudi)

Peut-on décider pour son proche ?

Jeudi 3 juin 2021

Moi aussi j'aimerais qu'on me demande comment ça va.

Pour plus d'informations sur ces rencontres, vous pouvez contacter le CLIC par mail à clic@ccpld.bzh ou par téléphone au 02 98 85 99 08.

A TOUT DAOULAS

J'ai la classe... J'achète à Daoulas !

En sommeil pendant plusieurs années, l'association des commerçants et artisans « Atout Daoulas » est relancée depuis novembre 2020.

Lors du 2ème confinement, la municipalité a réuni un groupe de commerçants dont les magasins n'étaient pas autorisés à ouvrir afin de leur proposer des aides pour leur permettre de rester en contact avec leur clientèle, notamment via le numérique. Pour cela, la municipalité a sollicité les services de la « Maison de l'Entreprise » de la Communauté de Communes du Pays de Landerneau Daoulas. Cette réunion riche et constructive a permis de faire un point individualisé pour nos commerçants. À l'issue, la discussion s'est poursuivie et a amené la relance de l'association.

La première réalisation est bien visible dans la commune avec la mise en place de la banderole « J'ai la classe, J'achète à Daoulas ». Un très bon slogan pour afficher une action collective afin de défendre le « consommer local » et de soutenir nos commerces et artisans de proximité. Ils sont nos acteurs du dynamisme local et de notre bien vivre sur notre territoire.

Depuis, le travail avec le Service Economie de la Communauté de communes continue sur la mise en place d'une vitrine numérique à l'échelle de l'ensemble du territoire. Ce projet verra le jour en 2021. Néanmoins, dès la mi-décembre, un outil de localisation des commerces et services daoulaisiens avec leurs fiches d'identité a été mis en place. C'est un outils de Brest Métropole qui a été adapté à notre commune.

Il s'agit d'une carte interactive que vous pouvez consulter à partir de notre site internet :

www.daoulas.bzh



J'achète à Daoulas



Consultez les commerces en un clic !



Cet outil a été mis en place grâce à une collaboration entre la Communauté de Communes du Pays de Landerneau Daoulas, Brest Métropole, les commerçants et la commune de Daoulas.

TOUS ESSENTIELS // TOUS SOLIDAIRES



J'ai **La classe...**

J'achète à Daoulas !

#laclasseadaoulas



Daoulas à votre service

SERVICES PUBLICS

Mairie

17 route de Loperhet - 02 98 25 80 19
info@daoulas.com
www.daoulas.bzh

Garderie périscolaire

3 route de la Gare
02 98 25 98 31 ou 06 61 67 05 27
periscolaire.daoulas@gmail.com

Micro-crèche Dip-Ha-Doup

3 rue de la Gare - 02 98 25 97 22
microcrechesdupaysdedaoulas@gmail.com

Relais Parents-Assistantes Maternelles

(RPAM) 3 rue de la Gare - 02 98 25 87 26
rpam.paysdedaoulas@gmail.com

Centre Communal d'Action Sociale

Place Saint Yves - 02 98 25 84 23
ccas.daoulas@wanadoo.fr

Amadeus aide et soins

Place Saint Yves - 02 98 25 84 23
contact@amadeus-asso.fr

SIVURIC (cuisine centrale)

6 rue Jacques Dubois - 02 98 25 80 80
sivuric@wanadoo.fr

EHPAD (maison de retraite)

4 rue Jacques Dubois - 02 98 25 94 00

La Poste

3 place Saint Yves - 3631

Trésorerie

Place Saint Yves - 02 98 25 80 37

Déchetterie

Service de la CCPLD
Reun ar Moal - 02 98 25 92 60

Communauté de communes

du pays de Landerneau Daoulas
59 rue de Brest - 29800 LANDERNEAU
02 98 21 37 67 - accueil@ccpld.bzh
www.pays-landerneau-daoulas.fr

URGENCES

SAMU

15

GENDARMERIE

17

POMPIERS

18

ENFANCE EN DANGER

119

TOUTES URGENCES

112

numéro prioritaire européen et
fonctionne avec fixe et mobile

Centre Antipoison (Rennes) 02 99 59 22 22

Assainissement collectif 02 29 00 78 78

EDF sécurité 09 72 67 50 29

GDF sécurité 02 98 02 02 22

EAU Veolia 09 69 32 35 29

Dentiste en urgence 09 705 00 205

Pharmacie de garde 3237

ÉCOLES

Maternelle publique Josette Cornec

Zone du Vern Dérédec - 02 98 25 86 87
ecole.maternelle.cornec@gmail.com

Élémentaire publique Josette Cornec

3 rue de la Gare - 02 98 25 80 44
ec.0290906C@ac-rennes.fr

École privée Notre-Dame des Fontaines

21 rue de l'Eglise - 09 75 39 69 81
ecole.ndfdaoulas@orange.fr

Collège public de Coat Mez

Coat Mez - 02 98 25 80 75
ce.0290033d@ac-rennes.fr

SANTÉ

Ambulances

ABI ambulances
Place Saint Yves - 02 98 25 78 83

Dentistes

MIGNARD Olivier et QUINQUIS Sophie
9 rue du Valy - 02 98 25 81 39

Infirmie.re.s à domicile

THIERY-LAUDEN Annie et TOUZE Anne
15 route de Quimper - 02 98 25 91 13
VOIRON Frédéric
18bis route de Brest - 02 29 62 82 15

Kinésithérapeutes

GUILLERM Laurent
2 route de Quimper - 02 98 25 80 31
BECQUET Sophie
46 route de Quimper - 06 15 32 61 31

Médecins généralistes

Cabinet 8 route de Quimper
BOUTET Xavier - 02 98 25 84 81
MORVANT-LAURENT Julia - 02 98 25 83 93
OLLIVIER Eric - 02 98 25 80 03

Orthophonistes

RATEL Maëla et TABUREL Claire
2 route de Quimper - 02 98 25 85 80

Osthéopathes

DEFENDI Virginie
46 route de Quimper - 06 17 76 49 44
QUELEN Jean-François
15 route de Quimper - 02 98 20 39 46

Pédicure

WARREN Aude
2 route de Quimper - 02 98 25 87 99

Pharmacie

Pharmacie des 2 Rivières
1 rue de la Gare - 02 98 25 80 27

Psychologue

GRALL Marielle
5 route de Quimper - 02 29 62 81 26

Retrouvez l'info communale sur :

www.daoulas.bzh

www.panneaupocket.com

Facebook : Ville de Daoulas

Instagram : daoulas.bzh

Daoulas à votre service

COMMERCE, ARTISANS, PROFESSIONNELS

• ALIMENTATION

Biomonde
Rue Danguy des Déserts - 02 98 00 58 00

Boulangerie LE GOFF
7 rue du Pont - 02 98 47 43 45

Epicerie Histoires de Goûts
9bis rue du Pont - 02 98 25 86 98

Les Amis du Vin
6 route de Quimper - 02 98 25 86 06

• AUTO-ÉCOLE

CER Bartégé
2 route de Quimper - 09 80 46 15 40

• BANQUES, ASSURANCES

Aviva assurances
9 route de Quimper - 02 98 25 80 21

Crédit Agricole
19 route de Quimper - 02 98 58 35 36

Crédit Mutuel de Bretagne
14 route de Brest - 02 98 25 80 50

Groupama assurances
3 route de Quimper - 02 98 25 91 58

• BRICOLAGE, JARDINAGE, AGRICULTURE, APICULTURE

Bretagne Apiculture
Vern ar Piquet - 02 98 25 98 06

Garage agricole PERON
Reun ar Moal - 02 98 25 86 02

Jardinad réparation-entretien
63 route de Quimper - 02 29 63 19 82

Point Vert
1 rue Jacques Dubois - 02 98 25 80 30

• CAFÉS

Paul Art's
1 route de Quimper - 02 98 25 85 41

Le Vincennes Tabac-Loto-PMU
2 route de Brest - 02 98 25 80 43

• COIFFURE, ESTHÉTIQUE

Coiffo'ccino
18 route de Brest - 02 29 62 82 59

Fabien Coiffure
8C route de Quimper - 02 98 25 99 99

Odé'Hair coiffure
3 route de Quimper - 02 98 25 84 48

Sensoriel Esthétique
Place du Valy - 02 98 25 98 98

• COMMUNICATION

Cerise Griotte - P. WISNIEWSKA - graphiste
Moulin du Pont - 06 76 93 66 09

FLAGEUL Anne - Réalisation vidéo
12 rue du Valy - 02 98 44 36 76

LB Communication - Agence de publicité
2 rue de la Gare - 02 98 85 61 21

MediaCookers - V. BOUILLON - Agence Web
Moulin du Pont - 06 11 96 95 66

Spicy Com' - L. SANQUER - Comm d'entreprise
Moulin du Pont - 06 61 47 46 59

• CULTURE

Abbaye de Daoulas
EPCC Chemins du patrimoine en Finistère
21 rue de l'Eglise
02 98 25 84 39
abbaye.daoulas@cdp29.fr
www.cdp29.fr

• DÉCORATION, AMEUBLEMENT

Brokatom (meubles et déco vintage)
16 rue de l'Eglise - 06 63 32 77 31

• FLEURISTE

Floreden
6bis route de Quimper - 02 98 25 80 26

• GARAGES

Garage Abgrall - Renault
19 route de Brest - 02 98 25 80 29

Garage Guézennec - Citroën
4 route de Quimper - 02 98 25 80 13

Garage du Vallon - Peugeot
63 route de Quimper - 02 98 25 90 30

• GRANDE DISTRIBUTION

Super U
Rue Danguy des Déserts - 02 98 25 80 28

• IMMOBILIER

Immobilier Kerebel
10 route de Brest - 02 98 25 85 85

• MODE, ACCESSOIRES

Lili Pont
1 route de Loperhet - 02 22 08 50 76

• NOTAIRES

Office notarial de la Rade
24 route de Quimper - 02 98 25 80 07

• OPTICIENS

Fabrik Optik
6 route de Brest - 02 98 25 93 87

Optic 2000
3 route de Quimper - 02 98 44 08 78

• POMPES FUNÈBRES

Bodiger
5 route de Quimper - 02 98 25 84 49

• RESTAURATION

La Bigorne - Restaurant Pizzeria
3 route de Brest - 02 98 25 88 00

La Mignonne - Crêperie
2 rue du Valy - 02 98 25 85 50

Le Valy - Restaurant
11 rue du Pont - 02 98 25 81 83

• TAXIS

ABI taxis
Place Saint Yves - 02 98 25 78 83

• TOILETTAGE CANIN

Daoulas Toilettage
19 route de Loperhet - 02 21 09 18 56

• TRAVAUX

ABGRALL Roger et Fils TP
Reun ar Moal - 02 98 25 90 34

Global Energie Services - Ingénierie thermique
Place Saint Yves - 02 98 25 98 53

JP Services
5 rue du Valy - 06 25 08 68 73

LE BOT Charles-Yves - Menuisier
25 route de Brest - 07 68 12 62 61

MJV Concept
Rosmélec - 06 17 45 58 28

Facility Services - Travaux à dom. + Informatique
17 rue Saint Roch - 06 51 90 98 68

MORVAN Christian - Électricien
59 route de Quimper - 02 98 25 84 75

STERVINO Florian - Plaquiste-Plâtrier
Route de Saint Urbain - 06 61 95 19 96

Si vous notez des erreurs ou oublis dans cette liste, n'hésitez pas à le signaler auprès de la mairie à : info@daoulas.com

VITRINES DE NOËL



N OËL ÉTOILÉ : LES RÉSULTATS DU CONCOURS

Le concours organisé par la mairie à l'occasion des fêtes de Noël a remporté un franc succès. Il s'agissait de photographier une ou des étoiles en laissant libre cours à son imagination et d'égayer ainsi la fin de l'année 2020. Adultes comme enfants se sont pris au jeu et ont envoyé de jolies images de leurs dessins, décorations ou peintures. Les lauréats ont été conviés à la mairie pour recevoir leur lot.



Les gagnants

Nous remercions vivement les commerçants de Daoulas qui ont offert les lots distribués aux gagnants.



Gagnante PÂTISSERIE :
Athina Canévet



Gagnante DÉCO :
Alizée Le Bot



Gagnante ÉCOLES : Classe de Mme Laur
École maternelle J. Cornec



Gagnant
ATELIER MAISON :
Alexis Murlat
(ex-aequo)



Gagnante
ATELIER MAISON :
Marie Le Bihan
(ex-aequo)



Kelly Bogard



Loane et
Alyssa Talarmin



Famille Adrian



Simon Le Pors

CONCOURS NOËL ÉTOILÉ



Ci-dessus : mention spéciale pour la famille Houille et sa collecte de déchets le long du littoral



Noah et Lina Moulin



Gaspard Ramonet



Sarah et Noah Gomis

École maternelle, classe de Mme Lucas



Louanne Bouguen



Anne Flageul

Emmanuelle Bedez



Joëlle Pailler et ses petits enfants



Célia Issakiewicz



Ailis et Albin Boussard



École maternelle, classe de Mme Thomas



Christophe Moranges



Marion Renaud



Louane Bedez

L'EXPO DU CÈDRE 2021 : VOIR LA MER

du 16 janvier
au 27 février 2021
Place Anne Corre

Dans le cadre du Festival Pluie d'Images, nous recevons Céline DIAIS. Sa série «*Voir la Mer*» a été récompensée par plusieurs prix nationaux.

L'environnement marin est aussi un vecteur d'imaginaire très fort. Teintées d'une légère mélancolie, les images se soustraient à toute temporalité et donne l'impression d'un «*hors du temps*». Mais surtout, avec leurs couleurs douces, elles révèlent toute la poésie, la beauté et l'insolite de ces endroits.

Les années antérieures, notre exposition était en partie financée par les commerçants. Nous faisons le choix de faire une pause étant donné le contexte économique. La commune la financera avec l'aide de la Communauté de communes.



La série «*Voir la Mer*» explore notre imaginaire à la recherche de la mer, en capturant l'expérience de plages urbaines à travers la France.

Notons également que les élèves de l'école élémentaire Josette Cornec pourront profiter d'une rencontre avec l'artiste le Lundi 25 janvier.

Si les conditions sanitaires le permettent, nous proposerons aussi une rencontre publique avec Céline DIAIS le même soir à 18h, place Anne Corre.

LES BALADES PHOTOGRAPHIQUES 2021

Dans le cadre des Balades photographiques de Daoulas et en lien avec l'exposition 2021 «*Amour. Récits d'Orient et d'Occident*», un parcours photographique est visible dans les jardins de l'Abbaye et la commune.

Dans la commune, quatre séries de Babak Kazemi, «*Alice in the land of Iran*», «*A report for D'Arcy*», «*The Captives*» et «*Past Continuous Tense*» donnent à voir la sensibilité et les espoirs de ce jeune photographe iranien pour un monde en paix et en harmonie.



Ses photographies sont des souvenirs, des rêves... Et bien que les images puissent sembler mélancoliques et solitaires, il y a un sentiment d'espoir. La compassion et l'amour que Babak Kazemi a pour ses sujets est perceptible dans chacune de ses images, qu'elles soient très composées comme dans «*Alice in the land of Iran*»

ou, au contraire, très épurées dans «*Past Continuous Tense*». Il parle des ouvriers, des femmes, des paysages et interroge ainsi l'avenir de son pays.

Babak Kazemi est né à Ahvaz en Iran en 1983. Il vit et travaille à Téhéran. Son œuvre, présente dans les collections de différents musées à Téhéran, est marquée par la guerre entre l'Iran et l'Irak et l'impact de la production de pétrole dans sa région natale. Il débute une carrière artistique en tant que peintre, mais la photographie a pris le dessus lorsque il entre dans une chambre noire pour la première fois. Toute la chimie et la magie de la photographie révélant des images d'une beauté intemporelle le captive. Des images «*de nulle part, mais d'ici*» comme il aime le souligner.



É COLE MATERNELLE JOSETTE CORNEC

L'école autour du potager



Depuis maintenant un an, l'école maternelle s'est investie dans la création d'un potager.



Après les plantations de Juin dernier, les enfants ont pu déguster le résultat de leur travail.



Ils ont pu en effet récolter et cuisiner de nombreux légumes poussés dans l'enceinte de l'école.

Le projet et le développement se poursuivent cette année. Avec l'aide des parents d'élèves et des services techniques, les enfants ont pu réaliser des boutures

pour planter une haie comestible qui délimitera bientôt le potager. Ils ont déjà hâte de pouvoir y goûter les fruits et les herbes comestibles.



Des futurs champions olympiques ?

Les élèves de Grande Section ont terminé leurs 8 séances de piscine et ont pu travailler les immersions, les déplacements, et l'équilibre.

Les festivités de fin d'année



Les élèves de l'école ont participé au concours des étoiles pour Daoulas. Chaque classe a ainsi réalisé une toile. Par ailleurs, les élèves ont pu assister lundi 7 décembre à un spectacle de Noël mêlant conte traditionnel du «Petit Chaperon rouge» et magie du bonhomme en rouge et blanc...



LE CANARD RIT !

Les élèves de la classe de CM1/CM2 de l'école publique Josette Cornec se lancent dans la création d'un journal intitulé « Le canard rit ».

Ce projet est né de l'envie de donner le sourire aux personnes âgées isolées pendant cette période de confinement (et aussi pour plus tard...).

Ainsi, pour la veille de chaque période de vacances scolaires, les élèves rédigent des articles sur la vie de leur classe et de leur école, mais aussi partagent des recettes de cuisine, des jeux...

Le premier numéro a été distribué à l'EPHAD de Daoulas au début des vacances de Noël.

A.T.E. ?

Former les futures générations à la citoyenneté et à l'écologie en même temps? C'est l'ambition du projet de création d'une Aire Terrestre Educative (ATE) sur la ville de Daoulas par les élèves de CM1/CM2 de l'école Josette Cornec.

Une ATE est une zone terrestre (ou aquatique) de petite taille, proche de l'école et gérée de manière participative par les élèves pour y développer ou préserver la biodiversité.

Les objectifs sont multiples : construire l'écocitoyenneté des plus jeunes, reconnecter les élèves à la nature, faire émerger des synergies territoriales entre usagers, communauté éducative et acteurs de la gestion de l'environnement.

Ce projet à long terme est mené par les élèves qui s'organisent en conseil pour y prendre des décisions. Nous menant à la fin de l'année scolaire (juin 2021), la première étape consiste à identifier les zones potentielles, les visiter et enfin voter pour choisir le site retenu.



Parmi les activités de fin d'année à l'école élémentaire, la réalisation de cartes de vœux par la classe de CP.



Les élèves sont accompagnés de leur enseignant mais également du Parc Naturel Régional d'Armorique (PNRA). Mme Delphine Kermel, Directrice Culture et Médiation du parc, est ainsi intervenue en classe le 8 décembre pour présenter le projet aux élèves. Leur enthousiasme était unanime !



R ECETTE POUR UN NOËL MAGIQUE



1. Installer un magnifique sapin tout vert dans le salon.
2. Décorer l'arbre avec des guirlandes qui brillent, de jolies boules multicolores et une étoile dorée.
3. Ouvrir le calendrier de l'avent.
4. Ecrire, avec beaucoup de soin, une lettre au Père Noël et la poster.
5. Cuisiner un excellent repas de Noël.
6. Dresser la table avec de beaux couverts et des serviettes de Noël.
7. Accueillir les invités, leur dire « Bonjour ».
8. Déguster le délicieux repas.
9. S'endormir.
10. Rêver à la magie de Noël...

Bon Noël !



Illustrations : dessins réalisés par des élèves des classes
CE1 et CE2 de l'école publique Josette Cornec

É COLE NOTRE-DAME DES FONTAINES

Deux nouveautés à vous transmettre pour notre dynamique petite école :

Interpellée par la pédagogie Montessori, l'enseignante de PS/MS s'est lancée cette année dans son application.

Grâce aux parents bricoleurs, le matériel fait la joie des enfants !

Un projet «Bien dans ma tête, Bien dans mon corps» est notre thème pour les 3 années à venir.

L'objectif ? Donner des clés et des outils aux enfants pour évoluer dans les meilleures conditions d'apprentissage. Sébastien Dagorn, en contrat civique, nous aide à concrétiser le projet avec des ateliers de sport.

Les visites de l'établissement sont possibles. Pour cela contactez Mme Caroff :
09 75 39 69 81 - ecole.ndfdaoulas@orange.fr

LANCEMENT DU CONSEIL CITOYEN

La démocratie locale et l'expression de l'ensemble des Daoulasiens et Daoulasiennes a franchi une nouvelle étape lors des ateliers participatifs de 2019. La démarche Écobourg constitue l'un des quatre axes de notre programme municipal 2020-2026. C'est pour cela que nous lançons un conseil citoyen pour continuer à préciser les premières réflexions sur Daoulas en 2040 et mettre en œuvre ces orientations.

Ce conseil sera constitué d'une dizaine de personnes et se réunira tous les trimestres pour piloter la démarche Écobourg et faire d'autres propositions pour nourrir

les projets municipaux. Il veillera également à la participation des Daoulasiens et Daoulasiennes aux petits projets d'aménagement et d'embellissement de la commune.

Pour participer, c'est très simple ! Il suffit de vous inscrire en mairie ou en envoyant un mail à

info@daoulas.com

Les volontaires débiteront leurs travaux à la fin de ce premier trimestre.

DISPOSITIF «ARGENT DE POCHE»

L'équipe municipale a mis en place un dispositif «Argent de Poche» à destination des Daoulasiens-ne-s âgé-e-s de 16 à 18 ans. Ce dispositif consiste à leur proposer, durant les vacances scolaires, des missions citoyennes d'une durée de 3h/jour. En échange, ils reçoivent une gratification de 15€ versée en espèces.

Huit jeunes se sont inscrits à la première session organisée les 19 et 20 octobre derniers. Quatre d'entre eux ont été accueillis au sein du service périscolaire, sous la responsabilité de Sylvie Gager. Les quatre autres ont effectué leur mission au sein du service technique, sous la responsabilité d'Eric Masson.

Les retours ont été très positifs, tant de la part des jeunes participants, que des agents qui les ont encadrés.



La prochaine session aura lieu fin février, durant les vacances d'hiver.

Les modalités d'inscriptions seront indiquées dans votre prochain bulletin mensuel «Keleier ar Miz», distribué au tout début du mois de février.



ACTIONS 2020 ET PROJETS

L'année 2020, particulière et perturbante sur bien des plans, a cependant permis la réalisation de chantiers de mise en valeur de notre patrimoine communal. Au cours du second semestre nous avons aussi travaillé sur les projets que nous souhaitons programmer sur la durée du mandat. **Le choix de ces travaux répond dans un premier temps aux urgences du terrain, mais aussi aux préoccupations environnementales portées par l'équipe municipale.**

Les bâtiments

Cette fin d'année coïncide avec la finalisation du chantier de **rénovation de la longère** de la mairie, qui sera mise en service dès février 2021, et de la première tranche de **rénovation des façades et clochetons de la chapelle St Anne**. Cette première phase sera suivie de deux autres tranches (2021 et 2022) qui compléteront cette rénovation sur toute la périphérie de l'édifice.



Les abords de la longère et le parking de la mairie font l'objet d'un chantier mené par le service technique.



Le toit végétalisé de la mairie accueille désormais trois ruchettes surveillées par l'association L'Abeille Finistérienne. Avec le Zéro phyto depuis 2005, le lotissement du Pouligou (et son refuge pour chauves-souris), l'écopâturage... cette nouvelle action vient renforcer l'engagement de Daoulas pour la biodiversité. Le service technique municipal en est un acteur quotidien.



Sur le plan de la prospective, **nous avons orienté nos projets vers des chantiers de substitution des énergies fossiles par des systèmes efficaces et bas carbone à destination des chaufferies des bâtiments communaux.** Dans ce but nous avons déposé des demandes de subvention (DETR 2021, SDEF) pour la **rénovation des systèmes de chauffage de la mairie, de l'espace Kernéis et de l'école maternelle.** L'obtention d'un bon niveau de financement permettrait d'envisager un premier chantier au second semestre 2021.

Les écoles publiques maternelle et élémentaire seront équipées dès le premier trimestre d'un nouveau système d'alerte qui viendra renforcer l'efficacité du plan particulier de mise en sûreté (PPMS) lié aux risques majeurs (attentats, risques chimiques, incendies).

De plus, **l'école maternelle fera l'objet d'une étude acoustique** visant à dégager des pistes de travaux en vue de faire diminuer les niveaux sonores dans le préau central et dans la salle de restauration.

> Suite en page 18

La voirie

L'état général de notre voirie ne porte pas à l'optimisme, le chantier de rénovation du tapis d'enrobé de la **rue Danguy Des Déserts**, qui devait débiter en novembre, a dû être reporté du fait de l'état des réseaux en sous-sol. Ce chantier est reprogrammé en septembre 2021. Les réfections des chaussées de la **route de Loperhet et rue Pen ar Guer** font aussi partie de nos projets. Cependant, les dégradations consécutives aux différents chantiers de construction et de lotissements pourraient modifier nos plans et imposer d'autres priorités.

L'année 2021 verra aussi la **finalisation de la voirie du Pouligou**. Le début des travaux (mise en place de l'éclairage public) est programmé au mois de mars 2021, les travaux d'enrobé suivront rapidement.



Chantier de soutènement de la voirie, Rue Bel Air.



Préparation des éclairages de Noël



Les cimetières ont été l'objet d'une grande attention en 2020 : entretien par le personnel durant le confinement, matinée citoyenne, implantation de matériel zéro phyto pour les usagers, aménagement de columbariums et jardin du souvenir.



Valorisation des espaces verts

Outre l'entretien courant de nos espaces verts, cette année a été marquée par la réalisation de deux chantiers de valorisation remarquables, menés en régie municipale. L'un concerne le réaménagement autour de l'arrêt de car de l'Estacade, l'autre concerne la mise en valeur des abords de la mairie et de la longère.

Nos projets dans ce domaine portent sur la rénovation du quai du Valy et l'aménagement du jardin de la rue de la Rive en 2021.



Aménagement d'un espace détente, Rue de la Rive.

LA CHAPELLE SAINTE-ANNE



Un programme de travaux a été entamé sur la Chapelle Sainte-Anne, sous la direction de la Direction Régionale des Affaires Culturelles.



Cette chapelle a une histoire. Merci à Jean-Luc Deuffic, historien, pour en avoir rédigé la synthèse suivante :

« À l'ombre de l'imposante abbatiale consacrée à la Vierge Marie, **la chapelle dédiée à sainte Anne, sa mère, ouvre harmonieusement l'enclos paroissial de Daoulas.** Une fois gravie la rue de l'Église, elle nous apparaît sur la gauche, en bordure d'une place jadis appelée « Leur mean », à cause d'un puits creusé dans un rocher qui s'y trouvait. **Restauré au XVIIIe siècle, cet édifice rectangulaire au chevet à trois pans de type Beaumanoir,** éclairé de fenêtres flamboyantes, fut malheureusement amputé au milieu du XIXe siècle d'un transept au sud, partie pouvant remonter à l'an mil, donc bien avant l'époque de construction de l'abbaye romane de Notre-Dame. Sur le chevet principal, le grand vitrail a été obstrué du fait de l'installation, vers 1660, d'un imposant retable baroque exécuté par Yves Le Déan, alors « maître sculpteur » de Brest.

On pénètre dans la chapelle par une porte principale de style classique, datée de 1667, et encadrée de quatre colonnes corinthiennes soutenant un entablement surmonté d'un grand gable orné d'une niche et

encadré de deux colonnes ioniques. Cette niche abrite une statue de la patronne, sainte Anne, faisant lecture à la Vierge. Les niches, entre les colonnes, renferment les statues de l'époux de Marie, saint Joseph, et de celui de sainte Anne, saint Joachim. **Toutes ces statues, comme l'ensemble architectural de la porte principale, sont en kersantite au grain très fin.** La chambre des cloches peut être atteinte par un degré posé à même sur le mur supportant un clocheton à trois étages dissemblables, dont un porte la date de 1621.

Nous ignorons à quelle époque fut choisie la dédicace à sainte Anne. Peut-être cela remonte-t-il à l'époque où notre reine-duchesse Anne de Bretagne (1477-1514) fit son séjour en Basse-Bretagne en 1505. En effet, **le premier document faisant mention de la « chapelle Sainte-Anne » date de 1509,** année où l'abbé-évêque Jean du Largez octroya par fondation à cette chapelle des terres à Loperhet.

La chapelle Sainte-Anne avait de plus cette particularité d'être **associée à un hospice, accueillant malades et pèlerins,** notamment ceux du Tro Breiz qui venaient de franchir au bas de la rue de l'Église, le carrefour des Sept Saints. Nommé « moulin du bedeau » en 1825, il prolonge la chapelle et se compose d'une chambre basse et d'une chambre haute au premier étage dont le linteau en pierre de Logonna porte la date 1637. Une ouverture pratiquée dans le mur ouest permettait aux malades d'entendre et de participer aux messes célébrées dans la chapelle. Attesté dès le début du XVe siècle, l'hôpital fut par la suite, au XVIIe siècle, rattaché à l'Ordre de Saint-Lazare et de Notre-Dame du Mont-Carmel, et dépendait de la commanderie de Lochrist, composante du Grand Prieuré de Bretagne, dont le chef-lieu était localisé à la maladrerie du Saint-Esprit d'Auray.

Dans un contexte plus large, celui de la vie municipale de Daoulas, la chapelle Sainte-Anne avait un rôle très privilégié. En effet, **c'est en ce lieu que se réunissait régulièrement, avant la Révolution, le corps politique de la ville,** alors composé de 12 membres élus, chargé, entre autres, de nommer les fabriciens des différentes chapelles et confréries religieuses.

Ainsi, l'histoire de cette chapelle citadine s'est-elle inscrite durablement dans la mémoire daoulasienne comme **un trait d'union entre la ville et l'abbaye Notre-Dame.** »

**PLUIE
D'IMAGES
CAPAB**

*Festival Pluie d'Images
2021 : « DÉCALÉS ».*

2021 L'Expo Photos du CÈDRE

CÉLINE DIAIS « Voir la mer »



Céline Diais est fascinée par l'environnement marin et l'imaginaire qui s'en dégage. Cette série questionne le développement des plages urbaines en France. « Voir la mer » a remporté plusieurs prix (catégorie paysage-architecture). Céline Diais est membre du studio Hans Lucas depuis janvier 2018.

16 JANVIER | **DAOULAS**
27 FEVRIER | **Place Anne Corre**